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体育

阿联实现再就业，一年合同签小牛
新华社华盛顿2011年12月31

日体育专电 据当地媒体31日
报道，中国球员易建联已原则上
同意与NBA卫冕总冠军达拉斯
小牛队签订一年的合同。这样，
自2001年4月以来的每个赛季都
有中国球员涉足这个世界最高
水平的男篮职业联赛。

消息来源说，易建联有望在
未来两天里与小牛队正式签署
协议。

作为大前锋，身高2 . 11米的
易建联在先后效力雄鹿、网和奇
才共四个赛季后于今夏成为自
由球员。有消息说，由于美方经
纪人为他设定了600万美元年薪
的“高门槛”，因此直到25日本赛
季NBA揭幕时，还没有一支球队
愿意签约这位背后拥有巨大中
国市场的球员。尽管易建联一度
回到CBA代表广东队打球，并在
第三场比赛中不幸再次伤到脆

弱的膝盖，但一心想在NBA继续
发展的他一直保留着自由球员
身份。

有消息说，易建联此前分别
与勇士队和马刺队进行过接触，
不过最终小牛队准备用花名册上
最后一个、即第15个名额签约易
建联。鉴于他的膝伤未愈，小牛队
准备把他先送到小牛队发展联盟
的传奇队进行身体恢复，伤好后
再正式进入小牛队。他将和赖特

一起作为诺维茨基的替补。
巧合的是，易建联在传奇队

将与前中国男篮主教练“银狐”
哈里斯会合。当年正是哈里斯带
领以姚明、易建联为首的中国队
夺得了雅典奥运会第八名，也正
是在哈里斯的推荐下，2007年时
任雄鹿队总经理、哈里斯的儿子
在选秀大会上用第六号顺位摘
走了易建联。

除了哈里斯，当年把王治郅

召入小牛队的篮球运营部总裁
尼尔森始终与中国篮球界保持
着友好关系，因此对易建联他们
早有了解。

易建联在NBA四个赛季里
场均贡献8 . 5分和5 . 3个篮板球。

本赛季小牛队中锋钱德勒
出走尼克斯队后，开局不利，目
前战绩是1胜3负。虽从湖人队交
易来奥多姆，可在中锋位置上还
是缺少得力球员。

本报讯 (记者 胡建明 )

邓卓翔出走仅仅是鲁能进
行内部大调整的一个序幕。
2011年年末，鲁能俱乐部专
门召开了一次内部会议，会
议的主要内容是如何对球队
进行调整。会议结束后，部分
球员就接到了俱乐部要求其
离队的通知。处于调整名单
中的刘钊在接到通知后，于
2 0 1 2年 1月1日通过微博透
露，他已经做好了退役的准
备，“谢谢大家的劝告，我真
的不打算踢了。”

2011年12月31日训练结
束后，鲁能俱乐部有关领导专
门与将被调整出队的队员一

一进行了谈话。据了解，这次
将被调整出队的队员多达11
名，其中既包括刘伟国等年轻
队员，也包括王亮这样的老队
员。说起这次调整，俱乐部高
层都认为是不得已而为之的
事情：“现在一线队人员太多
了，调整是早晚的事情。”就在
鲁能公布调整名单的第二天，
在鲁能效力多年的刘钊通过
微博公布了一个令人意外的
决定：“谢谢大家的劝告，我真
的不打算踢了。”言语中，他已
经做好了退役的准备。

刘钊是一名青岛籍的球
员，出身于鲁能泰山足校，是
一名左脚将，司职边后卫，也

可以胜任边前卫。在图巴执
教的后期，刘钊曾多次获得
首发出场的机会，是一名很
重要的角色球员，但随着图
巴的离去，刘钊获得的机会
少了很多。近两个赛季，他更
是绝对的边缘球员，基本上
没有机会进入大名单。之前，
青岛中能队曾经试图引进刘
钊，但后来不知道为何不了
了之，无奈，他只能再次回到
鲁能队中。这一次，面对更为
激烈的竞争，刘钊已经做好
了最坏的打算。

其实，早在2011赛季中
超联赛还没有结束时，鲁能
就已经为2012赛季进行调整

做好了准备，他们在上赛季
联赛中期相继引进蒿俊闵、
王刚以及刘彬彬这三位青年
才俊，就很能说明问题。而牵
手善于调教年轻球员的滕卡
特，则更预示着鲁能在2012
赛季会使用更多的年轻队
员，王彤、高迪等人将迎来更
多的比赛机会。

在球队年轻化的策略上，
鲁能泰山队正在大踏步地前
行，图巴执教时期，周海滨等
1985年后出生的球员为鲁能
泰山队的发展立下了汗马功
劳，如今，更为年轻的球员将
刺激着鲁能泰山队继续向前
发展。

2012来了，鲁能终于迎来大调整

刘钊微博透露退役

1月1日，李娜在澳大利亚帕斯市国王公园怀
抱一只袋鼠幼崽留影。当日，李娜利用霍普曼杯
比赛休战时间来到国王公园参观。 新华社发

新年第一天，上海的篮球场依然人声鼎沸。女学生的合唱、拉拉队的热舞，
让比赛成了一个鲜亮的派对。以75：92输掉比赛之后，山东男篮默然离开。他们是
这个派对上无人喝彩的配角、没有受到礼遇的客人。

■温饱照样有胃口

入主上海队这几年来，姚明给了
自己的母队还算不错的状态。他当然
是全联盟中最有钱的老板，但并不阔
绰。在精打细算之下，球队正过着温
饱的日子，安闲恬淡。精打细算的好
处，就是球队虽然不算星光熠熠，但
各个位置上的配置，都算是刚刚好。
外援并非大腕，但相当用功；国内球
员不算出挑，但特点鲜明。排名在前
八左右徘徊，也印证了这支球队不瘟
不火的生活态度。

也许温饱的人更懂得节日的重
要，1月1日这天，上海队用大红灯笼
和装饰性的鞭炮精心打扮了自己的
球场，中场还安排了一个男孩向一个
拉拉队员求婚，看上去，他们相当在
意新年的运势和喜气。

但这并不意味着他们会粗心地对
待比赛，在经历了第一节前半段的低
迷之后，上海队突然间加足了马力，疯
狂冲撞起来。队长刘炜用中投、抛射和
罚篮彻底扯开了山东男篮的外线防
守，也扯乱了山东男篮的心理防线，一
时间山东队陷入不能自拔的恐慌，眼
睁睁看着上海队打出一波17：0的攻势。

外线投篮打铁，内线突破挨帽，面
对实力并不强大的上海队，山东男篮
却完全失去了自己的步点。在以14：23

失去首节之后，大部分时间分差都在
两位数以上。即便安德森咬紧后槽牙
全力突破拿下两分，也架不住对手一
通快攻或者几轮乱枪。新年第一天，山
东男篮是在苦笑中度过的。

按说，成绩更差的山东队应该更
有对胜利的饥饿感，但很遗憾，这场
比赛中温饱的人胃口显然更好。

■“绅士”腰间揣板砖

不管从哪个角度看，上海队都不

算一支作风粗犷的队伍。他们的技巧
华丽美观，而一旦膀子靠上膀子，气
势立马矮上几分。但是这个晚上，这
些绅士的燕尾服里面，揣上了一块有
棱有角的板砖。

这个粗壮坚实的家伙，就是迈
克·哈里斯。哈里斯在CBA也打了好
几个年头了，不论在哪个队，都是让
山东男篮头疼不已的狠角色。他天生
一副好身板，兼有一个好脾气，乐于
在油漆区里干苦活累活。虽然手上没
啥花架子，却是一身横练的真功夫。

本场比赛首发出场的雷恩，一度
被安德森压得抬不起头来，雪白的长
袜子，让雷恩像一个芭蕾舞剧的演
员。帕纳吉奥军旗一挥，将哈里斯派
上场，山东这边也当面锣对面鼓地遣
上亨特。按说以亨特的拼抢能力，俩
人应当是半斤八两。

但拉开架势对抗起来，却不是那
么一回事。山东男篮外线防守层次性
不强，亨特一旦冒失补位，哈里斯就能
在篮下猫着等到机会。而在进攻端，山
东队屡屡被人抢下篮板，直接发动快
攻，当坦克般的哈里斯带球往内线碾
轧的时候，亨特铁丝网似的长手长脚
全都派不上用场。半场比赛，哈里斯只
出场13分钟半，投篮罚球全中，拿下了
21分，乐得他龇出一口白牙大笑。

下半场，雷恩突然滑倒受伤，单
脚跳着离开了赛场，再也没能回来。
山东男篮在双外援的助阵下硬气起
来，打了几次成功的反击，第四节一
度将比分迫近到10分左右。在球队打
蔫的关头，终场前46秒，哈里斯在篮
下造成了孙杰的犯规，轻松打成三
分，接着又在快攻中一记大力劈扣，
结束了自己的表演。全场比赛他拿下
了36分，居功至伟。

其实，哈里斯的年薪只有20多
万美金，几乎是JR史密
斯等人的
十 分

之一，但他在上海过得很知足，因为每
场比赛他的宝宝都会在场边看着他。
赛后，哈里斯说：“当我看到场边有家人
的时候，我就充满动力。对我来说，看孩
子比打球更困难。”

■日子还得往后看

比赛结束之后，山东男篮主帅巩
晓彬平静地接受了失败：“本场比赛队
员尽力了，输球是差距的客观体现。和
上海队相比，无论是场上控制力还是
经验，包括攻守两端都有差距，我们要
做的就是通过比赛去总结好。现在比
赛明显提速了，我们需要在快节奏中
锻炼寻找战机的能力，比如找人传球
的能力需要提高。在阵地战中，我们有
机会的时候都打得比较死，而且三分
球命中率比较低，投手偏少，这些都需
要解决。”

谈及上海队的防守，巩晓彬给予
了较高的评价：“我们主场战胜上海队
靠的是运气。应该看到上海队的防守
确实做得不错，张兆旭在内线有高度，
外线几名队员贴身紧逼，这是上海队
的特色。场上两支队伍的攻防对抗，就
是看谁能够破解对方的防守，但我们
队员的能力、对策都不是特别好。”对
此，本场比赛表现不错的吴轲表示：

“球输了很可惜，后面还有很多比
赛，全力再打吧。”

本报记者 李康宁(上
海1月1日电)

新新新年年年帮帮帮人人人捧捧捧个个个场场场
山东男篮客场75：92不敌上海队

在2012年元旦
进行的“粤苏大战”
中，朱芳雨超越刘玉
栋的 8 3 8 7分，成为
CBA总得分王，帮助
主场作战的广东东
莞银行队以124：96

大胜江苏南钢队。
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